Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion Die Linke Frau Maurer Fischmarkt 1 99084 Erfurt

Drucksache 2129/20, Photovoltaikanlagen (PV-Anlagen) Teil 1; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; öffentlich

Journal-Nr.:

Sehr geehrte Frau Maurer,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

1. Auf wie vielen eigenen bzw. verpachteten Dächern stadteigener Gebäude werden gegenwärtig PV – Anlagen betrieben und welche weiteren Planungen gibt es ggf. diesbezüglich?

Die Stadtverwaltung hat in der Vergangenheit bereits einige Potenziale überprüft und auf vielen städtischen Gebäuden PV-Anlagen errichten lassen. Als Beispiel ist hier das Bürgeramt in der Bürgermeister-Wagner-Str. zu nennen. Die Anlagen wurden bisher insbesondere auf Schulen, Kitas oder Verwaltungsgebäuden errichtet. Das Ziel ist es bisher nicht genutzte Potenziale auszuschöpfen. Mit Stand September 2019 sind in Erfurt auf insgesamt 37 Dächern öffentlicher Gebäude Photovoltaikanlagen installiert und 19 weitere Dächer für die Nutzung von Photovoltaikanlagen vermietet. Des Weiteren wurde eine städtische Fläche zur Installierung einer Freianlage vermietet.

Folgende PV-Anlagen sind in Planung:

- Schulsporthalle der KGS am Standort Johann-Sebastian-Bach-Straße,
- Multifunktionsgebäude am Caravanplatz Gothaer Straße 30.
- 2. Hat die Stadtverwaltung eine Übersicht über privat betriebene PV Anlagen, wenn ja, wie stellt sich diesbezüglich die aktuelle Situation dar?

Betreiber von Photovoltaikanlagen (PV-Anlagen) sind nach dem Erneuerbare-Energien-Gesetz (EEG) verpflichtet, die Stammdaten dieser Anlagen im Marktstammdatenregister einzutragen. Das Marktstammdatenregister wird bei der Bundesnetzagentur geführt. Die Übergangsfrist zur Registrierung von Anlagen im Marktstammdatenregister läuft noch bis 31.01.2021.

Insgesamt waren 2018 in Erfurt 1552 Anlagen bei den Netzbetreibern als EEG-Anlagen gemeldet.

Seite 1 von 2

3. Welche Projekte für PV – Nutzung auf Freiflächen betreibt die Stadt gegenwärtig?

Die Stadtverwaltung betreibt keine eigenen Projekte. Sie berät Projektentwickler im Rahmen ihrer Möglichkeiten.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein